¿Por qué la pregunta de enfoque?

Una de las mejores formas de delimitar el contexto de un mapa conceptual, es la utilización de la "Pregunta de enfoque". Es decir esta pregunta hace que el tema del cual esté tratando el mapa conceptual sea cada vez más rico, siempre y cuando la pregunta se adecuada. Es muy común que cuando desarrollamos un mapa conceptual este no responda a la pregunta de enfoque, por lo tanto deberemos pensar si esta pregunta fue mal realizada o es que los concepto del mapa están mal enfocados. Es muy importante a la hora de realizar un mapa conceptual, cuestionarse cada concepto por individual, permitiendo una mayor investigación y búsqueda, incluso llegando a modificar la pregunta de enfoque.

Chacón, 2006, propone tres momento a lo largo de la construcción de un mapas conceptual:

- 1. Definir el contexto, donde se hacen preguntas que ayudan a determinar contexto. Ej.: ¿Por qué deseamos abordar el problema planteado?
- 2. Desarrollo del mapa conceptual, definiendo la pregunta de enfoque e indagar sobre el tema que se trate.
- 3. Toma de conciencia, donde el estudiante toma razón de como se construye el mapa y la toma de decisión, tanto durante como en la finalización del mismo.

Se ha descubierto que la estructura de los mapas conceptuales puede ser indicativa de los pensamientos expresado en el mapa. Donde mapas con una estructura cíclica llegan a aun mayor numero de proposiciones dinámicas si se les compara con mapas con estructura árbol. Por tanto seria más conveniente la utilización de una estructura cíclica, ya que es proporciona un mapa más dinámico, aunque también se pueda utilizar los de otros tipos, todo depende del fin que se busque.